

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Viernes 24 de Enero de 1902

Núm. 331

Agitación política

La que reina estos días es inmensa y anuncia sucesos trascendentales en breve plazo. Es cosa averiguada que existe en el partido liberal una formidable conjura contra el señor Sagasta. Los primates se impacientan por recoger la herencia del jefe, y como éste parece el momento oportuno, al entrar en el nuevo reinado, para reorganizar esta agrupación, todos se mueven con el fin de echar la zancadilla á don Práxedes.

El señor Canalejas ya ha roto el fuego con cierta franqueza desde el *Heraldo*. El señor Montero Rios puso chinitas en el camino del Gobierno, amenazando con abrir el Senado inmediatamente. El señor Moret anda en conferencias misteriosas que hacen sospechar cábalas de la peor especie.

Por otra parte, se habla con mucha insistencia de que el señor Sagasta no disfrutará de la completa confianza de la Corona y se demuestra con varios hechos, entre ellos el temor á hacer una crisis y lo que se dice de haber negado la Reina su firma á un decreto acerca de las Asociaciones religiosas, advirtiéndole al ministerio que no firmaría ninguna disposición relativa al asunto.

Los conservadores que, por patriotismo y por respetos constitucionales, dieron facilidades al gobierno para que fuesen aprobados los presupuestos, ponen fin á la tregua y se disponen á hacerle la guerra, según acaba de declarar en Málaga el señor Silvela y confirma *La Epoca* en un artículo dedicado á notificar al señor Sagasta esta resolución.

Los grupos sueltos juegan ahora la última carta para la formación de un ministerio sin los dos grandes partidos y en este supremo esfuerzo se agitan y revuelven á Roma con Santiago, haciendo mil combinaciones á ver si les sale alguna.

Ya han reanudado las Cortes sus tareas y á ellas serán llevados este desasosiego, estas intrigas, estos cabildos y serán movidas las sesiones, esperándose que aumente la confusión ó estalle la bomba. Los radicales anuncian ruda campaña contra las instituciones monárquicas y contra los institutos

religiosos, sacando á colación las indiscreciones de los ministros respecto á la reforma del Concordato.

Habrán, pues, ruido y darán que hablar estos asuntos en el parlamento y mucho que hacer al gobierno, pobre y desmedrado, sin autoridad y sin fuerza, si es que no se decide á suspender otra vez las sesiones en cuanto apriete el temporal.

Pero el Sr. Sagasta, aunque como diría otro no sirve más que para echarle al cesto de los papeles que han de darse al barrendero, ha de darse maña para seguir desgobernando al país hasta dejarle como al gallo morón sin pluma..... sin religión y sin dinero.

¡Qué herencia para un nuevo monarca!

El hombre de la cumbre

(Historia que parece cuento)

Cayó de la "cumbre de los principios como piedra errática, dando tumbos, hasta dar con su dolorido y maltrecho cuerpo en la llanura.

Mientras bajaba, refanse á mandíbula batiente los que en la cumbre quedaban, y hubo quien le aconsejó que se agarrara á los yerbajos del camino.

Rióse de los consejos de éstos, amenazó frenético é iracundo con ambos puños á los que desde arriba le abucheaban, cayó en los brazos de los que en la llanura le aguardaban impacientes, y cuando estuvo en su poder, le cuidaron, le mimaron y le llevaron en volandillas de un lado á otro.

Mientras esto hacían, miraban orgullosos á los de la cumbre, como diciéndoles ¡ya es nuestro!... ¡vos habéis hundido para siempre!

Y todos vieron que el que acababa de descender, se puso el dedo pulgar de la mano derecha en la punta de la nariz, meneó los otros cuatro dedos y sacó la lengua, en son de burla, á los que acababa de abandonar.

Y oyeron todos, que los que arriba quedaban, le decían poniendo ambas manos en la boca á guisa de bocina: ¡ya te lo dirán de misas!

Encogióse de hombros el interpelado, preguntó á los que le rodeaban por olla del poder, y todos le acompañaron entonando himnos

de júbilo y coplas alusivas al acto.

Y nuestro hombre comió con todos y se puso como chiquillo del esquilador.

¿Quieres ser ministro?—le preguntaron.—Pues lo serás.

¿Quieres ser Presidente del Congreso?—Mañana mismo.

¿Te se ofrece algo?.. ¿Quieres algo?

¿Quieres gloria? Pide gloria, que yo subiré por ella.

Y el hombre pidió cuanto le vino en gana, y aunque no fué Príncipe de Asturias, mandó en Asturias más que el Príncipe.

Pero tanto pedir, tanto mandar y comer tanto, llegó á cansar á los que en triunfo le habían paseado de polo á polo y enseñado la puerta del presupuesto.

Reunióse el conciliábulo, y después de cerciorarse de que en la cumbre no admitirían al hombre, decidieronse á ponerle en el tren camino de Italia, para que aprendiera á tocar el organillo.

Pasó el tren al pie de la cumbre, y en los oídos del ilustre viajero volvió á sonar claro y potente el ¡ya te lo dirán de misas! que los de arriba, con pesadez inaudita, le repetían en cuanto le columbraban.

II
Madrid. Roma

"No sabe usted tocar organillo. Desafina horriblemente. Dimita. Mateo."

III
Pasó el tren por la llanura y los de la cumbre se revolvián en el suelo víctimas de horribles ataques de hilaridad.

Y entre carcajada y carcajada oyó el hombre de la cumbre el ¡ya te lo dirán de misas! que le debió hacer el efecto de un escopetazo á boca-jarro.

L. B.

S. T. T. L.

Estamos en las postrimerías del fusionismo.

Y los doctores no encuentran remedio para el enfermo, cuyo estado de alma y de cuerpo resulta desastroso. Muere inconfeso, podrido, endemoniado..... y el diablo cargará con él, porque es cosa suya.

Pronto enfriándosele (íbamos á decir el cielo de la boca; mas para el fusionismo no hay cielo) la boca del estómago, (síntoma terrible en tal doliente), estirará la pata y pasará á recobrar el perdido calor en las regias mansiones del Baphomé, de quien fué tan devoto, y se encontrará frente á frente al rabo, las uñas y los pitones de la estrella flamigera, á quien adoró en iniciaciones y tenidas, y cuyas inspiraciones siguió fielmente hasta conseguir más de cien diputados mandileros, más de cincuenta senadores de la misma laya, y la mayoría de sus prohombres y el mismo patriarca del morrión, el habilísimo D. Práxedes, II.º y P.º H.º Paz g.º 33 y alto dignatario reconocido por el Supremo tribunal *yanki*, que en cambio, se llevó nuestro imperio colonial.

El fusionismo agonizante no arregla su espíritu arrepintiéndose, pero ha hecho testamento.

A Canalejas lega el morrión recién charolado y avivadas con almagra las franjas rojas.
A López Dominguez una colección de canarios, mejor dicho de pájaros de cuenta, para que los cuide y perpetúe las crías.
A Teverga y Romanones, Aguilera, ejemplar de cosas colosales, maquinilla rusa, con la que tan populares caballeros puedan fabricar al minuto opiniones de plazuelas y barrios, tabernas y bodegones, golfos y matuteros, al gusto lo mismo de Galdós que del compañero Iglesias, según la necesidad y las circunstancias.

A González papel de estraza, plumas de ganso y un bote de tinta francesa para copiar los decretos que la república de los panamistas y tonquineses, de judíos y de masones da contra la Iglesia.

A Montero Rios, el gran canoista, una guillotina (llamada *casamientos militares*), en que se ejecutó al derecho canónico.

A los Avedillos, Avelillas, Avestruces y Avichuchos, memorias.

A los socialistas, libertarios y anarquistas, toda clase de afectos.

Al diablo el alma.

Y á España la declara heredera universal de calamidades, desprestigios, ruinas, deshonoras y vergüenzas, bienes que generosamente ya la dejó usufructuar en vida.

El doctor Moliner

Este doctor valenciano ha enviado á los estudiantes de Valencia, el siguiente telegrama:

Estudiantes: Mañana á clase. No lo digo por temor á que se me amenace con formarme expediente, sino por que habiéndose subido la cuestión á la altura parlamentaria, vosotros, con vistas á lo que ocurra, ya no tenéis por ahora nada que hacer.

Se califican de incorrectas y extrañas mis proclamas, merecedoras de expediente, cuando se preside de uniforme un acto en que el retrato del jefe supremo del Estado estaba tapado.

Debemos tener la conciencia tranquila por nuestra obligada y correcta defensa de nuestra dignidad ofendida, suponiéndose posible sacaros con dos mil pesetas más telegramas que los obtenidos por mí predicándoos la doctrinas regeneradoras de caridad y ciencia.

A clase, que esto no significa conformidad con la ofensa.—Dr. Moliner.

Los 'amigos, del pueblo

Es bastante digna de atención la noticia que nos viene de Grenoble respecto á la manera particular que tienen de entender la abnegación por los intereses del pueblo los políticos socialistas.

En una conversación en que se trataba de inclinar el ánimo de dos socialistas, favorecidos en las elecciones, á favor de un proyecto local, que podía ser fuente de trabajo y de prosperidad para los obreros de Grenoble, uno de dichos socialistas manifestó el siguiente propósito, que publican los diarios de aquella región:

"Sin llegar hasta la anarquía, que preconiza el advenimiento de la más grande miseria, es innegable que, para provocar con más seguridad y rapidez la revolución social, debemos entretener y aumentar siempre la incomodidad de la clase obrera y buscar todo género de pretextos de descontento, á fin de que no se nos vayan los trabajadores. Así pues, tanto por táctica municipal, como en tesis general hablando, es de mucho interés para nosotros el combatir todo proyecto que pueda mejorar la condición del obrero y de la pequeña industria."

He aquí á esos pretendidos humanitarios retratados de cuerpo entero. ¿Quiénes son ellos, sino refinados egoístas que especulan con la miseria para labrarse su fortuna política?

Así suelen explicarse los cándidos del actual orden social.

Lo cual estaría muy bien si los humildes no fuesen explotados sino de lado del socialismo.

Claro es que los redentores socialistas adulan al pobre para explotarle; pero sus intentos serían inútiles si las clases directoras tuvieran más moralidad y más caridad.

Donde nó, esos otros tópicos son como si no fueran y no engañan á nadie.

NOTICIAS BREVES

Comunicación de Bilbao que ha causado allí gran sensación un horrible crimen cometido por una mujer.

Esta mató á golpes á un hijastro suyo.

El vecindario, al enterarse del hecho, quería arrastrar á la infame madrastra.

Dicen de Roma que la dimisión del Sr. Pidal es juzgada en el Vaticano como demostración de que el Gobierno en España labora resueltamente en la cuestión de la reforma del Concordato.

Los fusionistas obrarán en este asunto conforme al consejo del marqués de Vega de Armijo; esto es, no solo prescindiendo de Roma sino atropellando á la Iglesia y haciendo mangas y capirotes del Concordato. Pero luego vendrán los conservadores, que ahora hacen el papel de melindrosos y consolidarán la iniquidad sagastina.

Procederán como comediantes que tienen el papel convenido y estudiado de antemano con sus compañeros los fusionistas.

—Lord Methuen ha tenido un pequeño contratiempo y le ha extraviado un cañón Máxim, que costó 15 000 francos.

¡Vaya en gracia, dirán los boers, con los extravíos que sufre Lord Methuen!

—La Junta nombrada el próximo pasado domingo para la constitución del Círculo Católico en Tarragona ha celebrado ya algunas reuniones, en todas las cuales ha reinado gran entusiasmo, habiendo empezado las primeras gestiones para la consecución del fin que se persigue.

—Telegrafían de Roma que muchos comités italianos se han puesto de acuerdo para organizar y disponer grandes fiestas para la celebración del 25° aniversario del Pontificado de León XIII.

—La reina Margarita, viuda de Humberto, prepara un viaje á Tierra Santa para el mes próximo.

—El *Heraldo de Madrid*, sin duda por decir algo, publica un despacho dando la noticia de que en Cataluña hay agitación carlista.

Añade que han llegado á Barcelona dos caracterizados carlistas, uno de ellos procedente de Madrid y el otro de Francia, hijos de dos

generales que fueron de dicho partido, y ya difuntos.

Termina diciendo que se hacen trabajos para llevar á cabo un movimiento y que se señala este para fines de Febrero ó principios de Marzo.

En una boda de Arreñ (Prusia) han sido envenenados por tomar leche adulterada 32 huéspedes.

De ellos han fallecido nueve, y los restantes se encuentran en estado gravísimo.

—Dice *El Liberal*:

"La opinión general entre los políticos es que la crisis se planteará después del santo del rey, es decir, del 24 al 26 del actual."

Habrà crisis ó no, no lo negamos; pero lo que, sí, aseguramos es que los liberales no soltarán de propia voluntad el poder, pues ellos, como los conservadores, se pegan á la poltrona ministerial más que la lapa á la roca.

—Dispone el papaito Weyler que para los matrimonios de los militares "in articulo mortis," no será necesaria real licencia, la cual se considerará con sólo acreditar que en el acto de celebrarse el consorcio está en inminente peligro de muerte uno de los contrayentes, por medio de certificado suscrito por el médico de cabecera, y si hubiese consulta, por todos los facultativos.

Los militares reformarán el refrán "antes que te cases mira lo que haces," en "antes que te cases ponte en estado agónico."

—De Amsterdam informan no tener el menor visio defundamento las noticias publicadas por el *Poster Lloyd* referentes á negociaciones del gobierno de Holanda, de acuerdo con los jefes boers, á fin de concertar la paz con Inglaterra.

—A los dieciséis años de edad falleció en Madrid el martes don Ramón Topete y Núñez, nieto del vicealmirante D. Ramón.

—El Sr. Gullón ha presentado la dimisión del cargo de gobernador del Banco de España.

—El Odelsting ó Cámara noruega, según telegramas de Cristianía, ha aprobado el proyecto de ley que autoriza á las mujeres á desempeñar el cargo de asesor en los tribunales.

Falta añadir que los hombres se dedicarán en Noruega á hacer calceta y á niños.

—El alcalde de Chicago, según despachos de aquella ciudad, residencia de muchos revolucionarios, ha dado al cónsul alemán seguridades de que se han adoptado precauciones extraordinarias para proteger al príncipe Enrique de Prusia contra cualquier intentona de los anarquistas.

—La *Gaceta* de hoy publica la convocatoria á oposiciones de ingreso en el cuerpo de abogados del Estado para cubrir tantas vacantes cuantas haya al terminar los ejercicios, y quince plazas más de aspirantes.

Las oposiciones comenzarán el día 10 del próximo mes de Mayo, pudiendo presentarse las solicitudes hasta el día 10 inclusive del mes de Abril.

—Cada día es más viva la resistencia de los filipinos á someterse á la administración de los norteamericanos, hallándose éstos verdaderamente perplejos y apurados para sostener su dominación.

Cualquier castigo es pequeño para lo que merece la rapia yanqui.

—La próxima semana es esperado en Barcelona el doctor Castellote, obispo que ha sido de Menorca y recientemente nombrado para la diócesis de Jaén.

—El parte facultativo redactado por los médicos que asisten á don Jaime de Borbón dice que el enfermo tuvo una ligera agravación; pero que el peligro ha desaparecido del todo.

Son innumerables las visitas que recibe don Carlos de personajes de Rusia, Alemania, Francia, Portugal, Inglaterra y Estados Unidos.

—Dice un telegrama de Roma que publica *Le Rappel*, que el coronel Richardi, jefe de la legión italiana en el Transval, volverá próximamente al África del Sur con su cuerpo de voluntarios.

—En varios hospitales de Londres se ha logrado curar el cáncer por medio de los rayos X.

—Durante la pasada quincena han fallecido en El Cairo 26 atacados de la peste bubónica.

—En la sesión celebrada el 9 de los corrientes por el ayuntamiento de Vich, aprobóse una proposición del concejal D. José de Rocafiguera pidiendo al Ilmo. Dr. Torres y Bages, obispo de aquella diócesis, solicite del Padre Santo la declaración dogmática de la admirable Asunción de la Virgen.

—Telegrafían de Pamplona que se han declarado en huelga los obreros de multitud de oficios, incluso los guardias municipales.

—Caracterizados carlistas niegan fundamento á los pesimismo que hoy han circulado referentes á la salud de don Jaime.

—Telegrafían de Londres que en el centro de la ciudad del Cabo se ha iniciado un formidable incendio, destruyendo muchas casas.

Las pérdidas son enormes. Faltan aún muchos detalles del suceso.

—De Washington telegrafían que el individuo de la Cámara de representantes Mr. William Aldam Smit ha presentado una proposición pidiendo que el Parlamento norteamericano solicite del Gobierno inglés la anulación de la sentencia de muerte contra el jefe boer Scheepers (?).

El Semáforo de Marsella dice que han circulado en Bolsa rumores de un escandaloso fraude cometido en Aduanas.

—Dicen de Utrecht que el pastor

protestante Stuwalter ha confesado con Kruger, quien le ha dicho que los boers aceptarán una intervención para terminar la guerra; pero no admitirán la paz sin la independencia, porque de otra suerte no hubieran comenzado la actual campaña.

— Han comunicado de Cádiz que continúa sin solución la huelga de los salineros.

— Los republicanos señores Azcárate, Muro y Alvarez, han hecho algunas declaraciones contrarias á la concentración democrática, de que tanto se viene hablando de unos días á esta parte.

— Comunican de Reus que cuando todó hacía esperar un pronto y satisfactorio arreglo en la huelga de oficiales albañiles; no solo no se ha conseguido arreglo alguno, sino que han quedado totalmente rotas las negociaciones que venían llevándose á cabo.

— Escriben de San Sebastián que M. Paul Derouléde, molestado por la persecución de que era objeto por parte de un policía, al llegar á una céntrica vía de aquella capital, se volvió airado contra el agente y lanzándose hácia él le obligó á huir.

CRONICA



Tomamos de *El Siglo Futuro*:
"Suplicamos á nuestros amigos encomienden á Dios el alma de nuestro buen amigo el Excmo. D. Antonio Pérez de Herrasti y Pérez de Herrasti Antillón y Vasco, modelo de caballeros y de católicos, que falleció anteayer piadosamente en esta corte, recibidos todos los Santos Sacramentos

Joven aún, y cuando tanto buenopodían esperar de sus iniciativas y empresas la Religión y la patria, la afligida familia que le llora y los amigos que sabemos todo lo que valía, joven y lleno de esperanzas ha sido llamado ante el Tribunal inapelable de Jesucristo, donde piadosamente pensamos que habrá sido mirada con misericordia su alma, que fué cristiana su vida, cristiana su muerte, y Jesucristo prometió bendecir en muerte á los que fueron caritativos en vida, y confiar delante de su Padre á los que le confesaron delante de los hombres."

A su buena y afligida familia, tan probada de Dios, en especial á su viuda, hijos y padres, envía EL EBRO sentido pésame.

R. I. P. A.

— En el convento de Religiosas de Sta. Clara de Tarragona falleció ayer víctima de la enfermedad

grippal, la hermana sor Francisca Clara Anglés, natural de Riudoms, que contaba 60 años de edad.

Esta mañana á las ocho se han celebrado los funerales por el eterno descanso de su alma. — R. I. P.

— Sigue reinando un tiempo crudísimo á consecuencia de lo cual abundan las afecciones catarrales.

— Esta mañana ha salido el batallón de Luchana con objeto de ejercitarse en el tiro al blanco en el barranco de San Antonio.

— Para primeros del próximo mes se anuncia la celebración de suntuosas fiestas en la vecina ciudad de Roquetas con motivo de la inauguración del reloj público y de las campanas que han sido colocadas en la nueva torre de la iglesia parroquial. Oportunamente publicaremos el programa detallado de las fiestas.

— Ha sido nombrado Maestro, en propiedad, de Amposta, D. José Llobet Carbonell.

— Adelantan los trabajos de la cloaca de la calle de San Roque. Esta obra es de apremiante utilidad por ser altamente conveniente para la higiene pública.

— Leemos en el diario católico de Tarragona "La Cruz."

"Hace pocos días se presentó á un distinguido amigo nuestro un joven de unos veinte años diciéndose enfermo, impetrando una limosna para continuar su supuesto viaje á Barcelona, enseñando una falsa recomendación del Rdo. señor Arcipreste de Villareal.

Creemos oportuna esta advertencia para que no dejen sorprenderse en su buena fe, las personas caritativas."

— El Coronel de la Guardia civil, Sr. Oliveros, está girando una visita de inspección en la ciudad de Vinaroz.

— El día 25 del actual, se celebrarán en la Casa Ayuntamiento de Roquetas, dos subastas de pinos, procedentes de los montes municipales denominados "Cova avellanés", "Marturí", y "Campasos."

— En el cuartel del Carro de la Capital de la provincia se está ensayando el *Himno á Luchana*, cuya letra es original del teniente coronel D. Felipe Navascués y música del inspirado maestro músico mayor D. Fernando Martínez, ambos del Regimiento del mismo nombre.

La ejecución es acabada tanto por parte de la banda de música, como por la masa coral, compuesta de todos los soldados del primer batallón de guarnición en aquella plaza.

— En el vecino pueblo de Aldover encontré anteayer en una de sus calles un mendigo que había fallecido durante la noche víctima del frío.

— Han quedado ultimadas las obras que venían efectuándose en el andén del ferrocarril, habiendo quedado aquel punto completamente transformado. El afirmado

ha sido sustituido por pavimento de *porlant* y el arbolado ha sido objeto de una poda completa.

De todas partes

La *Republique du Var* refiere una graciosa anécdota del reciente viaje de M. Waldek Rousseau.

Volviendo de Bandol, atravesaba Samary al trote largo escoltado por agentes en bicicleta, y al llegar al puerto se cruzó con un automóvil, cuyo motor se había descompuesto y que remolcaba un vigoroso borrico.

La propietaria del vehículo atropellado, una señorita, iba en el asiento.

El aspecto de aquel convoy hizo reír al primer ministro francés y á sus compañeros de camino, que hasta se burlaron poco galantemente de la joven automovilista, por lo cual ésta, irritada é ignorando tal vez con quien se les había, exclamó:

— ¿Te ríes porque ves á tu hermano tirar del automóvil?

Un cuadro de dos millones y medio de francos. — Este es el precio que acaba de pagar el célebre archimillonario yankee, Mr. Pierpont Morgan, por "La Madama de San Antonio de Padua", de Rafael

Este célebre cuadro fué pintado por el Sanzio para las monjas del convento de San Antonio de Padua, de Perusa.

Está compuesto de dos plafones. El principal de ellos representa á la Virgen sentada sobre un trono alto y ricamente decorado, y sosteniendo sobre sus rodillas al Niño Dios.

En 1867 el gobierno británico transmitió á sus representantes en el extranjero la orden de adquirir el célebre cuadro á cualquier precio, por elevado que fuese; pero cuantas negociaciones se entablaron ofrecieron resultados negativos.

La "Madama de San Antonio de Padua", ha sido comprada por el opulentísimo yanqui al coleccionista Mr. Sedelmeyer.

Mr. Pierpont Morgan se propone desde luego exponer su maravillosa adquisición en la Real Academia de Londres.

El órgano de la colegiata de San Nicolás, de Friburgo (Suiza), tiene fama de ser el mejor de Europa. Fué construido por Aloys Moser, natural de Friburgo. Ningún constructor de órganos ha podido descubrir el secreto de que se valió Moser para producir una imitación tan maravillosa de la voz humana. El organista que tiene á su cargo el instrumento, va á ciertas horas á tocarlo para que lo oigan los viajeros, los cuales tienen que pagar un franco por la entrada.

El concierto termina general-

mente con la imitación de una tormenta, mezclando el soplo del viento y el retumbar del trueno, con una propiedad verdaderamente maravillosa.

El órgano tiene 64 registros y 7.800 flautas, algunas de 40 metros de largo.

Religiosas

Día 25 La Conversión de San Pablo Apostol.

Cultos

San Blas. Primer día de las Cuarenta Horas 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde á las 5 función propia del día.

Catedral, en el altar de San José principia el devoto Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 1/4 de la tarde.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.



EL CALZADO DE GOMA más elegante y más duradero se fabrica por la Boston Rubber Shoe Co.

Fíjese que las suelas lleven el nombre

BOSTON

Para caballero á 9 y 10 pesetas.
" señora á 7'50 id.

PUNTOS DE VENTA

ZAPATERIA MORESO, Plaza Catedral y SUCURSAL: Puente Piedra.

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil

simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 28 de Enero. comercio de libros, Tortosa.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente a la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta a donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y a su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, a la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa a España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida a los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBÓ

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar. Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO**.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una **Carta-Prólogo** del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: **2 pesetas** en rústica y **3 idem** en tela. **LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA.** Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes plantales de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIOS CONVENCIONALES.** Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (**Tarragona**) ó en Tortosa á D. **Marcelo Mayo.**

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca **"LA GIRALDA"**

para curar **todos los padecimientos nerviosos y del corazón.**

1'50.—2.—2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa.**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con **Medalla de Oro de primera clase**

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes; animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinan, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. **Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.**